

Cathédrale Saint-Étienne ILE-DE-FRANCE

Commune : **MEAUX**

Département : **Seine-et-Marne (77)**

Historique :

La cathédrale Saint-Étienne de Meaux est l'un des principaux édifices gothiques d'Ile-de-France. Son chœur fut reconstruit en plusieurs étapes entre la fin du XII^{ème} siècle et la première moitié du XIII^{ème} siècle. Sa partie occidentale, s'étendant sur trois travées et comprenant la façade du monument, ne fut élevée qu'entre le XIV^{ème} siècle et le début du XVI^{ème} siècle et s'acheva par la construction de la tour nord. La tour sud équipée d'un beffroi recouvert de bois est restée inachevée depuis la fin du Moyen-Age.

Description de l'opération :

Restauration des trois portails occidentaux

Les portails occidentaux de la cathédrale n'ont encore jamais été restaurés et présentent des décors endommagés autant par le vandalisme des guerres de Religion et de la Révolution que par l'encrassement et la détérioration des pierres. Néanmoins, ils sont encore assez complets et conservent sans doute une part importante de leur polychromie ancienne.



Protection : Cl. M.H. 1840

Propriétaire : État

Maitrise d'ouvrage : Direction régionale des Affaires culturelles – conservation régionale des Monuments historiques

Maitre d'œuvre : Jacques Moulin - architecte en chef des Monuments historiques

Date de début et de fin de chantier : 2^{ème} trimestre 2009 – 3^{ème} trimestre 2009

Montant « plan de relance » : CP : 0,225 M€

Part État (%) : 100%